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Lideranças da Região dos Inconfidentes se opõem 
a pedágios abusivos estipulados em projeto de 
concessão da BR-356 pelo governo mineiro

Prefeitura de Mariana realiza 
Feirão de empregos
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KARINA PERES

Ação acontece no dia 28 de junho e terá mais de 200 vagas
A Prefeitura de Mariana, por meio 

das secretarias de Desenvolvimento 
Econômico e Ação Social, realiza, na 
próxima quarta-feira (28), o primei-
ro Feirão de Empregos de Mariana. 
O evento vai acontecer no Centro de 
Convenções do município de 9h às 12h 
e de 14h às 17h. Serão ofertadas mais 
de 200 vagas de emprego.

A Prefeitura também conta com 
o apoio da Associação Comercial, In-
dustrial e Agropecuária de Mariana 
(ACIAM), a Câmara de Dirigentes Lo-
jistas de Mariana, em parceria com as 
empresas de Mariana, ADESIAP Ma-
riana, SINE Mariana e Programa Bolsa 
Família. A ação busca estreitar a comu-
nicação entre as empresas de Mariana, 
que ofertam empregos e a população 
que busca o primeiro emprego ou uma 
recolocação no mercado de trabalho. O 
feirão conta com empresas instaladas 
em Mariana e as vagas serão destina-
das, preferencialmente, para pessoas da 
cidade.

Serão ofertadas mais de 200 vagas 
de empregos, em diversas funções, 
sendo elas: açougueiro; auxiliar de 
açougueiro; ajudante de entrega; assis-
tente de departamento fiscal; assistente 
de departamento pessoal; atendente 
balcão padaria; atendente de açougue; 

atendente de frios; atendente de restau-
rante; auxiliar administrativo; auxiliar 
de depósito; auxiliar de limpeza; au-
xiliar de padaria; auxiliar de produção; 
auxiliar de Sushiman; auxiliar fiscal; 
carpinteiro; confeiteira; conferente; 
costureira; eletricista/eletromecânico; 
embalador PCD; encanador; fiscal de 
Loja; jardineiro; motoboy; motorista 
Carteira D; operador de Caixa; padei-
ro; pedreiro; repositor de mercadoria; 
sinaleiro de carga; vendedor de mate-
rial de construção; vendedor externo e 

vendedor interno Call Center.
Os candidatos interessados devem 

comparecer ao Centro de Convenções 
com currículo, documento de identi-
dade, CPF e carteira de trabalho em 
mãos. Empresários que tiverem vagas 
disponíveis em suas empresas também 
podem participar divulgando as vagas. 
Para tal, basta entrar em contato com 
a ACIAM/CDL Mariana pelo número 
(31) 3557-1042. Esse número também 
pode ser utilizado caso os candidatos 
tenham alguma dúvida. 

A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria Muni-
cipal de Educação, informou que nesta quarta-feira (21/06), 
por volta das 17h, um rapaz portando uma faca e com 
problemas psicológicos teve um surto, próximo à Escola 
Municipal Guilherme Hallais França, no bairro Vila José 
Lopes. De acordo com a PMI, o jovem, que não teve sua 
identidade divulgada, é vizinho da instituição de ensino e 
esteve na rua em frente à escola, no mesmo horário do tér-
mino das aulas.

Ainda, segundo o executivo municipal, os alunos per-
maneceram em segurança, e a direção da escola rapida-
mente acionou a Polícia Militar, que tomou as providências 
para conter o rapaz. É importante destacar que não houve 
feridos na ação e que, segundo a PM, a ocorrência não está 
relacionada ao ambiente escolar.

Ao Radar Geral, a Polícia Militar confirmou a infor-
mação divulgada pela Prefeitura de Itabirito e disse que 
o sujeito estava sob o efeito de drogas e salientou que foi 
coincidência ter acontecido perto da escola. “Não há cor-
relação entre o fato e o educandário. Não houve ameaças 
aos alunos, pais ou funcionários da instituição de ensino”, 
afirmou o tenente Ulisses.

Após ser contido, o rapaz foi preso pelos militares. 
Também ao site de notícias, a Polícia Civil esclareceu que 
não houve ataque à escola: “Ele surtou perto da escola. O 
pessoal desesperou, mas está tranquilo agora”. 

Trote telefônico mobiliza polícia, 
desnecessariamente, em outra escola

 Segundo informações prestadas pelo ISAP, es-
cola particular Instituto Santo Antônio de Pádua, um trote 
aconteceu na tarde de terça-feira, 20/06, no dia anterior à 
ocorrência ocorrida na escola Hallais França. “Recebemos 
hoje em nossa escola, às 15 horas, duas viaturas da Polícia 
Militar em razão de um trote que foi passado dizendo que 
havia uma pessoa armada em nossa escola. Tal informação 
não procede e comunicamos a todos que, graças a Deus, 
estamos funcionando dentro da normalidade”.

“A mobilização da polícia para atender a ocorrência 
desnecessária colocou em risco a sociedade, já que difi-
culta a resposta em momentos de real necessidade como o 
ocorrido na Escola Hallais França”, opinaram profissionais 
da área de educação entrevistados por O Liberal, acerca 
do ocorrido.

Segundo a PM de Itabirito, “as pessoas devem evitar 
esse tipo de atitude [trote] pois ocorre uma demanda de re-
cursos policiais muito grande para averiguar essa denúncia 
ao passo que outras áreas da cidade ficarão desguarnecidas 
de policiamento, uma vez que todos os recursos se volta-
rão para esse problema. Talvez uma situação que demanda 
uma atenção maior ficará em segundo plano porque as via-
turas estarão ocupadas verificando uma notícia falsa”.

Homem armado e 
em surto é contido 
próximo a escola de 
Itabirito LUCAS PORFÍRIO

Agência Minas
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Rua Santo Antônio IIIRua Santo Antônio III
Não é preciso ser técnico para constatar que a Rua Santo Antônio 

é caminho natural de boa parte das águas, que correm sob forma de 
enxurrada na parte central da localidade. Basta analisar a topografia 
para se chegar à conclusão que, se por ela passavam bois, passavam 
boiadas, muito antes de passar mais gente, por ela sempre passaram 
muitas águas barrentas, um dos motivos da grande obra, agora, em 
andamento. Quando chovia, e, olhem que então chovia mesmo; pela 
rua Santo Antônio, as enxurradas desciam num turbilhão marrom 
escuro, marcado por saltos a cada degrau encontrado, e, o Maracujá 
se espraiava muito além das margens, pelo menos, duas vezes no 
ano. Sulcos profundos ficavam ao longo dos trechos onde as corriam 
com mais força e volume. 

A garotada gostava mesmo era quando a chuva, repentinamente, 
cessava e continuava a enxurrada; pés descalços na água, era um 
corre-corre para aproveitar, nem que fosse por alguns instantes, a 
oportunidade que a enxurrada proporcionava para uma brincadeira: 
construir engenhocas a serem movidas pela água! Canudo de 
mamona, matéria-prima para tal fim, era o que não faltava, mas 
sobrava em qualquer canto de rua. Os menos ousados construíam 
pequenas represas, onde se punham a navegar barcos de papel 
feitos pelas meninas. Isso mesmo, gente!   Era assim que se brincava; 
e na Rua Santo Antônio a meninada era muito criativa. Como ainda 
não havia celular a ser bicado e nem brinquedo pré-fabricado, o jeito 
era se virar na inventividade! 

Já que se fala em água, é bom lembrar que ela não jorrava em 
torneiras domésticas, além de poucas residências privilegiadas. Era 
distribuída por meio de chafarizes, onde a população se abastecia, 
enchendo latas, que as mulheres carregavam na cabeça; daí o samba 
carnavalesco, de sucesso, "Lata d'Água na Cabeça" (Lata d'água na 
cabeça, lá vai Maria, lá vai Maria...!). Este autor também, na infância, 
colaborou para o abastecimento doméstico de água, transportando-a 
do chafariz à sua casa. Naturalmente, que usava vasilhame menor, 
o que retardava o enchimento do alguidar. Curiosamente, somente 
em nossa casa se usava a palavra "alguidar", para definir o depósito 
de água mantido na cozinha. Na fase adulta, tomei conhecimento de 
sua origem árabe. Quanto aos chafarizes, em Cachoeira, eles eram 
de dois tipos: monumento e simples.  Do tipo monumento restam três 
ou quatro: um na Praça Felipe dos Santos (defronte igreja-matriz), 
um no alto da Rua Padre Afonso de Lemos, um no final da Rua 
Santo Antônio e, até pouco tempo, havia um também no final da Rua 
Tombadouro. Não posso confirmar se ainda existe. O simples era 
constituído por coluna cilíndrica de ferro e havia dois deles na Rua 
Santo Antônio: um na esquina de cima com a Rua das Mercês e outro, 
no lado oposto da rua, junto à Praça Santo Antônio, pouco acima da 
capela. Desse tipo não resta nenhum. Detalhe ao qual donas-de-
casa deviam ficar atentas era o horário de fornecimento da água, pois 
ela estava disponível, dia e noite, como podem estar a pensar.   Na 
Rua  Santo Antônio, ela estava liberada entre 8h00 e 11h00 e entre 
15h00 e 17h00, podendo em outros setores da localidade, funcionar 
em horários diferentes, tudo de acordo com a escala de manobra, 
para que todos fossem servidos.  A água era de graça, mas como 
se pode ver, pagava-se de outra forma, com deficiência no serviço.  
Muitas vezes, grande fila se formava, pois a vasão era pequena e 
demorava a encher os vasilhames, sinal de que ela poderia faltar... 
e faltava! Quando isso acontecia, havia que se virar para conseguir 
água de outra forma, de outra fonte. No período chuvoso era quase 
natural chegar ao chafariz e voltar sem água, não porque ela faltasse, 
porém estar imprestável para consumo, apresentando-se como a 
água da enxurrada.  Nessas ocasiões, donas-de-casa previdentes 
deixavam vasilhames sob as bicas do telhado, tão logo se anunciava 
uma chuva, garantindo assim o abastecimento, para o caso de 
eventual acidente na rede. A população tinha água, aparentemente 
potável, uma vez que não havia tratamento, nada pagava por ela 
mas, muitos eram os inconvenientes, a começar da exigência de 
transportá-la da fonte até o domicílio. Essa falta de água, diretamente 
distribuída ao consumidor, impedia a conveniente instalação sanitária, 
o que levava à adoção, circunstancial, da incômoda e anti-higiênica 
latrina de fundo de quintal. Estamos a focalizar a Rua Santo Antônio, 
considerada importante via de referência local, mas é importante 
ressaltar carências, então comuns a toda a comunidade e que foram 
superadas, gradativamente, ao longo do tempo.  Registre-se que a 
obra, em andamento, é a primeira grande intervenção que se faz na 
rede da infraestrutura, desde que se iniciou a implementação desse 
benefício em Cachoeira do Campo.

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

BR-356 em colapso com 
trânsito lento e perigoso

O trecho da BR-356, de Alpha-
ville a Mariana, vive um pré-colapso. 
Excesso de veículos, carros de pas-
seio, ônibus e, especialmente, cami-
nhões pesados de transporte de mi-
nérios, pesados e longos, tornaram o 
trecho, de mais ou menos 90 km, em 
um dos mais congestionados e peri-
gosos de Minas Gerais. E com vários 
agravantes: trechos montanhosos, 
curvas extremas, muito pouco acos-
tamento, falta de terceira pista em 
vários momentos, trechos urbanos. 
E falta de sinalizações adequadas que 
possam advertir motoristas, orientar 
o tráfego. O resultado são constantes 
paralisações, muitos acidentes, au-
mento do tempo de viagem devido ao 
acumula de veículos. Os transtornos 
são óbvios e as estatísticas, inclusive 
de acidentes fatais, demonstram a si-
tuação de pré-colapso.

É bom lembrar que a Rodovia 
dos Inconfidentes foi implantada em 
1952 por Juscelino, então governa-
dor do Estado, beneficiando, preci-
puamente, Ouro Preto e Mariana, 
cidades turísticas. De Belo Horizon-
te a estas cidades ia-se pela estrada 
antiga que passava em Nova Lima, 
Raposos, Rio Acima, até Itabirito, 
seguindo em grande parte o Rio das 
Velhas e pelas encostas da Serra do 
Espinhaço. A engenharia rodoviária 
da época não permitia vencer, com 
menos custo, topografias montanho-
sas, como a Serra de Itabirito e elimi-
nar as curvas próximas de 180 graus 
que apresentam hoje.

E, é fundamental lembrar ainda 
que a demanda populacional cres-

ceu extraordinariamente e a BR-356 
atende hoje várias cidades, como 
Itabirito, Ouro Preto, Mariana e leva 
a Ponte Nova e alcança a BR-262, 
que leva ao Espírito Santo. E deze-
nas de distritos, alguns de grande 
porte, como Cachoeira do Campo e 
Amarantina. Seu tráfego recebe hoje 
grande parte do trânsito da BR-381, 
a Rodovia da Morte, de BH a Go-
vernador Valadares, em razão de esta 
rodovia estar com obras inacabadas 
e ser temida pelos elevados graus de 
acidentes.

A BR-356 está em discussão, 
mas, até agora, com debate pouco 
objetivo e até ingênuo. Foi discutida 
na Assembleia Legislativa em um 
debate claramente enganoso e com 
pouco conteúdo. O governo do Esta-
do propôs solução difícil ou inaplicá-
vel à urgência do problema, qual seja 
oferecer sua concessão à iniciativa 
privada que, por três anos, cobraria 
um pedágio, com valores escorchan-
tes, muito altos, para gerar o recurso 
para obras de melhoria da rodovia. 
Proposta evidentemente estapafúrdia 
e até tola, nos seus vários aspectos. 
A rodovia é federal, sob gestão do 
DNIT (Departamento Nacional de 
Infraestrutura de Transportes) que 
conhece bem a situação da rodovia 
mas, até agora, nada oferece de con-
creto ou operacional, nem mesmo 
plaqueamentos de orientação e segu-
rança aos usuários.

E a demanda de veículos cresce 
com o fenômeno da “fuga do urba-
no”, ou seja, as viagens de lazer ou 
turísticas facilitadas pelo asfalto e 

pelo automóvel, em percursos de 
até 100 km, especialmente em fins 
de semana ou feriados. E são mui-
tos também os novos condomínios 
ao logo da rodovia, acrescentando 
novos contingentes de veículos. Tais 
fenômenos permitem prever que a 
BR-356 terá demanda ainda muito 
maior nos próximos e breves tempos.

Mais grave ainda é a questão das 
minerações que transportam o miné-
rio de ferro pela rodovia. Calcula-se 
que já são cerca de 250 caminhões 
pesados, com tonelagens elevadas, 
inadequadas para o piso rodoviário. 
E que têm sido causadores de aciden-
tes e congestionamentos. Anuncia-se 
que novas minerações estão para se-
rem iniciadas na região, com utiliza-
ção rodoviária, situação claramente 
inadequada, perigosa e abusiva. Tra-
ta-se, obviamente, de uma utilização 
de rodovia que serve a centros urba-
nos, inclusive turísticos, por veículos 
pesados, longos, lentos, frise-se, em 
claro uso abusivo. E o DNIT licen-
cia. E as minerações também são 
licenciadas sem que as condições de 
operacionalização sejam aferidas e 
exigidas.

É hora, por tudo isto, de as auto-
ridades, governos federal e estadual, 
prefeituras, instituições da socieda-
de, tomarem providências objetivas, 
realistas, não delirantes ou inapro-
priadas. Todos têm conhecimento da 
situação pré-colapsial mas ficam no 
lamento. E permanece a inoperância, 
em prejuízo para as populações.

*Jornalista 
(maurowerkema@gmail.com)
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Representantes da Região dos Inconfidentes 
criticam futuros valores de pedágio da BR-356

LUCAS PORFÍRIO Concessão do Governo do Estado foi tema de audiência na ALMG
No dia 13 de junho, represen-

tantes das cidades que compõem a 
Região dos Inconfidentes participa-
ram de uma audiência pública, na 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG), que debateu a con-
cessão da BR-356, pelo Governo do 
Estado.

Ouro Preto, Mariana e Itabirito 
fazem parte do Lote 7, que abrange a 
BR-356 e as MGs 262 e 329, do Pro-
grama de Concessões Rodoviárias. 
Ao longo dos 190,3 Km, estão pre-
vistos quatro pedágios: Nova Lima, 
no valor de R$ 14,51; Ouro Preto, 
com o custo de R$ 11,71; Acaiaca, 
com o preço estimado em R$ 11,24; 
e Ponte Nova, custando R$ 6,58.

Assim, quem desejar ir de Belo 
Horizonte para Rio Casca, por 
exemplo, irá pagar R$ 88,08, ida e 
volta. Os participantes da audiência 
temem que a concessão afete a po-
pulação da região, além de impactar 
o turismo nas cidades históricas, que 
formam o roteiro turístico de Minas 
Gerais.

De acordo com o presidente da 
Comissão de Participação Popular, 
o deputado Marquinho Lemos, so-
mente no trecho de Itabirito a Belo 
Horizonte será arrecadado R$ 147 
mil diariamente. “É muito dinheiro 
que vai ser arrecadado por um tre-
cho tão pequeno e sabendo que o 
que está previsto de melhoria é mui-
to pouco”, disse o deputado.

Orlando Caldeira, prefeito de 
Itabirito, disse que os representantes 
não podem concordar com as cons-
truções das praças de pedágio com 
melhorias previstas apenas após três 
anos de cobrança. “Tem que ter ro-
dovias e é isso que falo que é o de-
senvolvimento. Hoje a gente tem o 
produto que é o minério, que é im-
pactante mas e os outros produtos? 
E a Zona da Mata que vive com ou-
tras atividades? Teremos impacto no 
agronegócio, no turismo. Ouro Preto 
e Mariana recebem, hoje, uma gama 
de turistas muito grande. Em Itabi-
rito, uma pequena parcela também 

passa. E nós podemos perder. Isso é 
relevante”, completou Caldeira.

Segundo explicou o deputado 
Leleco Pimentel, a decisão do go-
verno de construir as quatro praças 
de pedágio implica no direito de ir 
e vir das comunidades. Além disso, 
ele chamou atenção para Cachoeira 
do Campo, distrito de Ouro Preto. 
“Há a criação de uma alça que retira 
todo o tráfego (que corta o distrito). 
Em tese, seria um excelente projeto 
se não fosse arrebentar a economia 
dos mais de 3 mil trabalhadores, 
que dependem diretamente daque-
la relação com a rodovia. Além das 
praças de pedágio, do valor abusi-
vo, ainda tem ato de ignorar, deixar 
invisível comunidades inteiras. Eu 
digo, Cachoeira do Campo e o en-
torno é maior que 200 municípios 
de Minas Gerais em população”, 
ressaltou Leleco. 

Leleco ainda apontou que as mi-
neradoras serão as maiores benefi-
ciadas pelo projeto de concessão da 
BR-356: “É interesse das minerado-
ras a cobrança dos pedágios e a im-
posição de mais essa crueldade no 
nosso trecho. Afinal de contas, são 
elas as grandes beneficiárias dessa 
proposta de concessão. Primeiro, 
porque elas dominam e trazem in-
segurança gravíssima na rodovia. 

Elas ditarão onde vai ser alguma 
benfeitoria, que para elas defenden-
do em causa própria, será o grande 
traçado”. 

Representando o prefeito An-
gelo Oswaldo, o secretário de se-
gurança e trânsito Juscelino Gon-
çalves, cobrou responsabilidade das 
mineradoras que utilizam a rodovia 
e ressaltou que se a concessão é ine-
vitável, ela precisa ser realizada com 
responsabilidade social e com uma 
tarifa justa. 

“A rodovia separa Ouro Preto 
em dois polos, onde há inúmeros 
equipamentos sociais como a UPA, 
hospitais e escolas. Nós vivemos 
um verdadeiro drama do número de 
carretas de mineradoras que passam 
por essa rodovia. Qual é a resposta 
social das mineradoras no que diz 
respeito a segurança viária por onde 
passam a sua escoação? É preciso 
retomar o transporte de minério pelo 
meio ferroviário para o escoamento 
da produção da mineração”, com-
plementou Juscelino. 

Por meio das redes sociais, o 
representante de Mariana, o secretá-
rio de Cultura, Cristiano Vilas Boas, 
chamou atenção para as pessoas que 
necessitam passar pela BR-356 para 
realizar tratamento médico em Belo 
Horizonte: “O motorista pagará cer-
ca de 50 reais de pedágio na viagem 
de ida e volta de Mariana a BH, 25 

Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia vez que poderia 

aproveitar muito mais a aproveitar muito mais a 
vida se não bebesse? vida se não bebesse? 

Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

III Festival Gastronômico e 
Festa de Santo Antônio trazem 
música e comida mineira na 
celebração do padroeiro de Glaura

Entre os dias 7 e 9 de julho, o distrito de Glaura, em Ouro 
Preto, abre as portas para receber o III Festival Gastronômico e a 
tradicional Festa de Santo Antônio, padroeiro local.Complemen-
tando a programação religiosa, a comunidade glaurense e os 
turistas também poderão aproveitar as barracas de petiscos e os 
pratos preparados por cozinheiros e cozinheiras da região. 

O Festival ainda traz um calendário cultural, com shows de 
artistas das cidades da região. A partir da noite do dia 7, eles 
levarão ao palco apresentações de MPB, sertanejo e rock

As delícias do cardápio incluem angu à baiana, canjiquinha 
com costelinha, churrasco, feijão tropeiro, feijoada completa, 
galinhada, lasanha, pizza, torresmo de rolo, além dos bolinhos de 
feijoada, abóbora com carne seca, bacalhau e vegetarianos.Para 
a sobremesa, os famosos canudos de doce de leite de Dona 
Maria Marta, brigadeiros e bolo

reais para ir e 25 para voltar. Isso 
afetará enormemente nossa popula-
ção, principalmente os pacientes que 
precisam fazer tratamento de saúde 
em Belo Horizonte e os estudantes. 
Vamos solicitar o apoio do Governo 
Federal nessa luta, através do Minis-
tro dos Transportes”.

Respostas do 
Governo do Estado

O projeto de concessão da 
BR-356 é de responsabilidade da 
Secretaria de Estado de Infraestru-
tura e Mobilidade de Minas Gerais 
(Seinfra). Segundo a coordenadora 
especial de concessões e parcerias, 
Fernanda Além, a empresa que ga-
nhar o certame terá de investir R$ 5 
bilhões em obras, dentre elas a du-

plicação de 70 km da rodovia e 30 
km de faixa adicional.

A coordenadora explicou que 
a licitação ainda está em fase de 
estudos, mas que a expectativa do 
Governo do Estado é que o leilão da 
BR-356 ocorra ainda em 2023. Ela 
defendeu que a concessão é neces-
sária para que possam ser realizadas 
melhorias e manutenções na via.

Sobre o valor das tarifas, ela 
afirmou: “É resultante daquilo que 
significa a necessidade de investi-
mento em obras, que engloba tam-
bém a recuperação e manutenção do 
trecho pelos próximos 30 anos. E, 
sobretudo, as obras de ampliação da 
capacidade. Tem toda uma comple-
xidade de engenharia”, finalizou. 
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Pela primeira vez, Peñarol traz título 
da Supercopa para Ouro Preto

OURO PRETO 4

Com apenas 17 anos, estudante cria projeto que 
ensina robótica em escola estadual de Ouro Preto

KARINA PERES

LUCAS PORFÍRIO

E lá vem o arraiá 
da Auxiliadora, 
em Cachoeira 
do Campo

A E. E. Nossa Senhora Auxiliadora 
convida a comunidade para sua tradicio-
nal festa junina, onde se poderá degustar 
das tradicionais quitandas da época. 
Com muita dança e animação, os festejos 
acontecem dia 1º de julho a partir das 
13h. Vale à pena! comparecer.

(31)97251.1402

@bigbeefboutiquedecarnes
Av. Pedro Aleixo, 65-A - Cachoeira 
do Campo  

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Robôs e máquinas tecnológicas parecem coisas que só ve-
mos em filmes, não é mesmo? Porém, a estudante Lara Ros-
sini Rhis, de apenas 17 anos, quis mudar essa realidade. Ela 
implementou na Escola Estadual Professora Maria do Carmo 
Almeida, o projeto “Robótica com Arduino”, que ensinou a 
outros estudantes da instituição, a lógica e a prática envolvidas 
na montagem de robôs. 

Como resultado do projeto, foram desenvolvidos uma mi-
niestação meteorológica, uma trena eletrônica, um braço ro-
bótico e um carrinho com chassi duas rodas. Lara explica que 
o principal objetivo da ação é incentivar os jovens estudantes 
a ingressarem no meio tecnológico. “Eu tive a ideia do projeto 
quando percebi que há jovens que pensam nesta área como 
inalcançável, alguns acreditam que é caro demais ou que não tem capacidade cog-
nitiva, então busquei alguma forma de mudar isso, daí nasceu o projeto Robótica 
com Arduino”, afirmou. 

O projeto foi desenvolvido com o apoio da Escola Estadual Professora Maria 
do Carmo Almeida, onde a aluna estuda, a partir de kits de robótica disponibiliza-
dos pelo Governo do Estado para as instituições da rede estadual. Lá também foi 
criado o “Clube de Robótica”. Flávia Carvalho, é vice-diretora da escola e ressalta 
a importância do projeto. “Isso mostra como é importante o investimento na edu-
cação, porque foi a partir da verba disponibilizada para adquirir esses kits que o 
projeto ganhou vida. Ele é importante para a nossa escola e também para outras”. 

Agora, a iniciativa pretende dar um passo maior e levar uma oficina itinerante 
para outras escolas de ensino médio integral. As oficinas serão ministradas por 
Lara com o apoio da instituição da estudante. E as escolas interessadas em ter o 
projeto podem se inscrever pelo e-mail:escola.351059@educacao.mg.gov.br ou 
pelo telefone: 3553-5371.

Prestes a se formar no ensino médio, a criadora do “Robótica com Arduíno”  
planeja continuar na área tecnológica e cursar Ciências da computação ou Enge-
nharia de Software. “Assim posso me aperfeiçoar e criar projetos que ajudem a 
melhor qualidade de vida de toda a população. Eu também espero que o projeto 
que desenvolvo atualmente possa continuar e que no futuro eu consiga incentivar, 
mostrar e ajudar a maior quantidade de jovens possíveis, pois tenho certeza que o 
futuro é a educação tecnológica”, destacou a estudante.

O Penãrol fez história ao conquistar, no dia 10 de junho, 
pela primeira vez o título para Ouro Preto da Supercopa In-
confidentes e Vale do Piranga. O time da cidade histórica dis-
putou fora de casa, na Arena Macuco, em Ponte Nova-MG, 
contra o Primeiro de Maio.

“Chegamos na final por duas vezes. Ano passado batemos 
na trave e perdemos o título dentro de casa, para a equipe do 
Primeiro de Maio. Esse título é muito importante para nós, es-
távamos precisando de um título de expressão. Nenhum time 
da cidade de Ouro Preto conseguiu ganhar esse título antes, 
nós somos a primeira equipe. E esse título foi muito importan-
te para nossa equipe, para o nosso trabalho”, afirmou o mem-
bro da diretoria do Peñarol, Bruno Bastos. 

Na segunda final consecutiva, o Penha, como é conheci-
do, estava determinado a se sagrar campeão. Após conquis-
tar uma vitória por 1 a 0 sobre o Primeiro de Maio, no jogo 
em Ouro Preto, a equipe entrou em campo na Arena Macuco 
com uma vantagem crucial. Durante os 90 minutos, ambas as 
equipes batalharam intensamente em busca do gol, porém as 
defesas se destacaram e o placar permaneceu sem alterações.

Bruno contou que já sabiam que o jogo seria acirrado e 
relembra a partida: “Fizemos nosso dever de casa e fomos 
com a estratégia de ganhar. Fomos jogar de igual para igual. 
Graças a Deus, nossa equipe é bastante madura, jogadores 

acostumados a decisões. Fomos lá e fizemos uma boa partida 
e conseguimos um empate sem gols, onde os goleiros se des-
tacaram muito”. 

 A vitória é resultado da consistência do clube, que 
ao longo do campeonato apresentou um bom desempenho, 
acumulando sete vitórias, três empates e uma derrota. “Nossa 
diretoria jamais desacreditou e graças a Deus esse título veio. 
Foi muito importante para a equipe do Peñarol, que estava 
merecendo esse título. Estávamos disputando campeonatos, 
chegando em decisões e batendo na trave. E, agora, deu tudo 
certo”, finaliza Bruno. 
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Enquanto Isso em Ouro Preto: 
10 anos de muito bom humor

LUCAS PORFÍRIO 
Ane Souz

Lucas Porfírio

No final do ano de 2012, o co-
mediante Leandro Borba postava um 
meme em seu perfil pessoal no Face-
book. Na imagem, Tiradentes con-
versava com um guarda, em frente à 
igreja do Pilar, sobre o clima da cida-
de e cerveja em um bar. A postagem 
repercutiu e, no ano seguinte, nascia a 
página “Enquanto isso em Ouro Pre-
to”, que retrata de forma humorada o 
cotidiano da vida ouro-pretana.

Em 2023, com milhares de se-
guidores nas redes sociais, a “En-
quanto isso em Ouro Preto” celebra 
seus 10 anos de irreverência. Para 
Leandro, o criador da página, poder 
comemorar a data é importante, pois 
também diz do seu sonho em se tor-
nar comediante.

“Depois de criar a ‘Enquanto 
isso em Ouro Preto’, conheci o co-
mediante Pedro Bismarck, o ‘Ner-
so da Capitinga’. Eu disse a ele que 
gostaria de ser comediante. Ele me 
respondeu que, além de saber contar 
piadas, era necessário paciência, pois 
a carreira era muito difícil. Mas, se 
eu persistisse, em 10 anos colheria 
resultados incríveis. Então, estamos 
aqui, 10 anos depois de ter plantado 
tudo aquilo que um dia meu coração 
determinou. Me sinto agradecido e 
colhendo ‘coisas’ incríveis”, afirmou 
Leandro Borba.

Com um trabalho diversificado, 

o projeto consegue ir além do humor 
e apresentar conteúdo sobre história, 
cultura e documentários, além de co-
branças sociais. “Apesar do humor já 
denunciar os problemas da cidade, 
nem tudo cabe em uma piada. Eu 
me espelho em Chico Anysio e sem-
pre me baseio em suas palavras: ‘O 
humor é irmão da poesia, o humor é 
quem denuncia. Eu não tenho pos-
sibilidade de consertar nada, mas eu 
tenho a obrigação de denunciar tudo. 
O humor é tudo, até engraçado’”, ex-
plicou o humorista.

Por meio da “Enquanto isso em 
Ouro Preto”, Leandro conseguiu 
grandes feitos. O maior deles é o 
Festival de Popularização do Teatro 
de Ouro Preto, que possibilita que 

os ouro-pretanos assistam espetá-
culos gratuitos e a preço popular. 
“De crianças a idosos, muitos não 
haviam assistido uma peça de tea-
tro, sendo que temos o teatro mais 
antigo em atividades das Américas”, 
pontua Borba.

De acordo com Leandro, o tra-
balho é resultado de diversas pessoas 
que passaram por sua trajetória. “To-
dos os seguidores, os comerciantes, 
os meios de comunicação da região, 
amigos, parentes e, principalmente, 
meus pais, meus irmãos e a minha 
esposa. Vocês alimentam os meus 
dias de coragem. Acreditem sempre 
em seus sonhos, seja uma pessoa ho-
nesta, ouça a voz do seu coração, ca-
minhe pelo caminho do bem, acredite 

em Deus e tudo se resolverá”, diz o 
comediante.

E o humorista garante, que para 
os próximos anos, todos podem es-
perar sempre algo novo, que nunca 
foi feito, ideias que ainda não foram 

executadas e um olhar cada vez mais 
próximo da rotina da cidade. “Eu 
amo ser ouro-pretano, gosto de estar 
aqui, de observar, de viver aqui. Os 
desafios sempre serão os poderes da 
imaginação”. 

O prazo para adesão ao 
REFIS foi prorrogado para 
o dia 15 de dezembro

O programa de recuperação fiscal REFIS 2023, que permite facilitar o 
pagamento de dívidas fiscais, estendeu o prazo para renegociações de débitos 
vencidos.Pessoas físicas ou jurídicas que optarem por quitar as dívidas com o 
Município terão até o dia 15 de dezembro de 2023 para negociação, podendo 
optar pelo pagamento integral com vantagens ou em até 120 parcelas mensais, 
com descontos em juros e multas.

O parcelamento deve ser solicitado diretamente com a Gerência da Receita 
Municipal da Secretaria Municipal de Fazenda, que agora está em novo ende-
reço: Rua Padre José Marcos Pena nº 64, no prédio do antigo fórum cível, pró-
ximo à Igreja de São José.É importante destacar que a regularização é válida 
pelos créditos de qualquer natureza vencidos até o dia 15 de dezembro de 2022.

Texto: YASMIN MENDES / Revisão: VICTOR STUTZ
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Mostra de Profissões da UFOP 
reúne cerca de 10 mil estudantes

KARINA PERES Samuel Almeida

LUCAS PORFÍRIO

Câmara Itinerante leva diversos serviços para 
população de Lavras Novas

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

3350

A Universidade Federal de Ouro Preto (UFOP), realizou 
no último sábado (17), a 13ª Mostra de Profissões. O evento 
aconteceu no Campus Morro do Cruzeiro, em Ouro Preto e 
teve o objetivo de apresentar os cursos oferecidos pela insti-
tuição para estudantes do ensino médio de escolas públicas e 
privadas de Minas Gerais. A primeira edição pós-pandemia 
foi um sucesso e atraiu cerca de 10 mil alunos de 100 escolas 
do estado.

A Mostra contou com várias salas e stands, onde os alunos 
da instituição, apresentaram de forma interativa os mais de 50 
cursos de graduação oferecidos pela UFOP. A graduação de 
medicina, por exemplo, teve demonstração de manobras de 
ressuscitação, além de apresentar equipamentos e aparelhos 
utilizados em exames. O curso de farmácia levou microscó-
pios para que os participantes analisassem vírus e bactérias. Já 
os estudantes de jornalismo preparam uma oficina interativa 
na qual os participantes podiam fazer entrevistas. O evento 
ainda teve lutas de robôs, promovida pelos cursos de enge-
nharia.

Essa forma de apresentar os cursos ajuda os estudantes 
que pretendem ingressar no ensino superior a ter mais clareza 
sobre qual graduação escolher, como foi o caso da Joice Mar-
ques. Ela estuda na Escola Estadual Antônio Pereira e visitou 
diversos stands, como os da Escola de Nutrição e de Educação 
Física, mas explicou que o que ela mais gostou foi o de Artes 
Cênicas. “Eu nunca tinha vindo ao Campus, visitei várias sa-
las, mas o que eu mais gostei foi o de Artes Ciências, eu fiquei 
encantada, porque isso não faz parte da minha realidade, mas 
agora eu percebi que posso estar aqui também. Me ajudou a 
decidir e com certeza quero vir fazer Cênicas aqui na UFOP”, 

contou a estudante.
Os professores que levaram os alunos até a Mostra tam-

bém vêem como positivo a participação no evento. “Eles já 
estão no terceiro ano e é importante para os estudantes terem 
uma perspectiva de futuro. Eu me formei aqui na UFOP e hoje 
sou professora, eu sou muito grata pela formação que tive aqui 
e quis trazer meus alunos justamente para mostrar a importân-
cia da universidade pública e do ensino de qualidade”, disse 
Sara Pereira, professora da Escola Odilon Behrens, de Barão 
de Cocais.

Para a UFOP, realizar o evento ajuda a atrair mais estu-
dantes para a instituição. “O evento foi um sucesso, e a nossa 
expectativa é que todos que tenham visitado a Mostra de Pro-
fissões se tornem os nossos futuros alunos, e que os nossos 
cursos apresentados hoje, ajudem eles a fazer uma boa esco-
lha”, afirmou Juliana Santos, pedagoga da pró-reitoria de gra-
duação da UFOP. 

Nesta terça-feira (20), o 
Programa Câmara Itineran-
te esteve em Lavras Novas, 
distrito de Ouro Preto. Na 
Escola Municipal de Lavras 
Novas, diversos serviços 
gratuitos foram oferecidos à 
população local. Além disso, 
às 16h, o local sediou a Reu-
nião Ordinária dos vereado-
res, ampliando o contato da 
população com o Legislativo 
Municipal.

Os moradores do distrito 
tiveram acesso a serviços do 
Procon, atendimento socio-
assistencial, alistamento mi-
litar, atendimento de saúde, 
instruções odontológicas, op-
tometrista, conselho tutelar, 
confecção de carteira de iden-
tidade. Além disso, foram oferecidos cortes de cabelo e designer 
de sobrancelha, programas de extensão da UFOP, atendimentos 
da Delegacia da Mulher e outros. 

O presidente da Câmara Municipal, o vereador Zé do Binga 
(PV), ressaltou que a ação é importantíssima para as comunidades 
em que a Câmara Itinerante atua. “É pouco para as comunidades. 
Estou com a intenção de plantar em breve o serviço itinerante. A 
reunião mesmo significa muito pouco. O mais importante é o ser-
viço itinerante, que traz para as comunidades o atendimento das 
crianças e dos idosos. Tem vários serviços”, completou o chefe 
do legislativo municipal.

Participação dos moradores na reunião ordinária
Durante a 36ª Reunião Ordinária, os moradores do distrito 

de Lavras Novas puderam ocupar a Tribuna Livre para apresen-
tar as demandas da comunidade e obter respostas dos vereadores 
municipais.

O presidente da Associação de Moradores do distrito, Antô-
nio Alvarenga Lage, explicou que Lavras Novas possui diversas 
demandas, dentre elas a necessidade de asfaltar o acesso a comu-
nidade e melhorias na qualidade da água. Ainda, Antônio contou 
que o banheiro da escola está quebrado e solicitou que os verea-
dores procurem respostas junto a Secretaria Municipal de Educa-
ção. “O turismo é muito importante para Lavras Novas. Mas, os 
moradores do distrito são mais importantes. Se as pessoas daqui 
não estiverem bem, não tiverem água de qualidade, não tem tu-
rismo, que depende das pessoas daqui”, afirmou o presidente da 

associação.
Antônio apontou ainda que não adianta nada os vereadores 

comparecerem ao distrito e não resolverem as demandas da po-
pulação: “A gente fez listas de coisas e pouquíssimas coisas fo-
ram resolvidas. A comunidade foi vendo que não adianta vir os 
vereadores todos aqui”.



O LIBERAL Ed.1542 - SExta-fEira, 23 dE junho/2023

www.jornaloliberal.net
7ITABIRITO

Técnica mulching: Prefeitura de 
Itabirito instala cobertura para
proteção do solo em propriedades 
de agricultores familiares

Festival Gastronômico de Itabirito: 
grande final reúne atrações locais, 
shows de Mestrinho e Céu 
e apresenta pratos vencedores

Gastronomia e boa música. Nessa toada, 
o Complexo Turístico da Estação recebeu no 
último fim de semana a grande final do Fes-
tival Gastronômico de 2023, que teve como 
tema Receitas de família: tradição centenária. 
O evento, organizado pela Prefeitura de Ita-
birito, por meio da Secretaria de Patrimônio 
Cultural e Turismo, contou nos dias 17 e 18 
de junho com atividades como cozinha ao 
vivo, oficinas na cozinha escola, shows de 
bandas locais e dos cantores Mestrinho e 
Céu.

“Estamos trabalhando muito a cada edi-
ção para aprimorar esse festival que fortalece 
a economia circular, além de ser um impor-
tante mecanismo de diversificação econômi-
ca por meio do turismo. É muito gratificante 
ver os restaurantes de Itabirito empenhados 
em trazer pratos cada vez melhores, elevando 
o nível do nosso evento”, destaca o prefeito 
Orlando Caldeira.

“A final foi um momento de celebrar a 
gastronomia de Itabirito. Durante quatro 
meses, tivemos muito trabalho para organi-

zar todo esse evento. Os restaurantes e ba-
res puderam aperfeiçoar conhecimentos por 
meio de capacitações que ficaram evidentes 
na qualidade dos pratos apresentados. Outra 
importante iniciativa é o incentivo aos agri-
cultores familiares, fundamentais para o for-
necimento de ingredientes de qualidade. Es-
tamos muito felizes com o resultado”, destaca 
a secretária de Patrimônio Cultural e Turismo, 
Junia Melillo.

Aulas ao vivo e capacitação
Nos dois dias de final, o público teve 

a oportunidade de aprender receitas com 
chefs renomados, como Fagner Rodrigues, 
Matheus Batista, Regina Tchelly, Eduardo 
Batista e Henrique Martins. A programação 
também contou com oficinas de carne de lata, 
linguiça saborizada, pastel de angu, Panc’s e 
quitandas.

Vencedores do Festival
De forma inédita, o Festival Gastronômi-

co teve nesta edição uma premiação de vota-
ção popular: o prêmio Toninho Didalva, con-
quistado pelo Bar e Restaurante Tia Dora, que 
recebeu R$ 5 mil, com o prato “Vale Tudo Tia 
Dora”.

Na avaliação do júri técnico, o grande 
campeão foi o Restaurante Ogarete, que re-
cebeu R$ 10 mil, além de bolsa integral do 
curso de Gastronomia da Faculdade Arnaldo, 
com o prato Sabor da Despedida. Em 2º lugar, 
com o prato Famosas Almôndegas da Cida, o 
Xexéu’s Bar recebeu R$ 8 mil. Completan-
do o pódio, o Restaurante Empório 77 Bistrô 
conquistou o 3º lugar com o prato Acarajeca 
- O Nosso Santo Bateu e faturou R$ 6 mil.

“Em todas as participações no Festival 

Gastronômico, trouxemos pratos bem apre-
sentados. Confesso que esperava o prêmio 
pelo que estávamos recebendo dos nossos 
clientes. Todos elogiavam bastante. Estou 
muito feliz com o resultado. Já vou começar a 
preparar para a próxima edição”, comemorou 
o proprietário do restaurante campeão, Fadi 
Catrin.

Gastronomia aliada à boa música
Durante os dois dias de evento, o público 

pôde degustar os pratos finalistas ao som das 
bandas locais. A noite de sábado ainda contou 
com o forró envolvente do sergipano Mestri-
nho. No domingo, em ritmo de MPB, a can-
tora Céu encerrou o Festival.

“Foi um prazer trazer músicas de Luiz 
Gonzaga, Dominguinhos e muito mais artis-
tas da minha região para Itabirito, essa cidade 
tão encantadora”, destacou o cantor Mestri-
nho. “Amo vir a Minas Gerais. Tenho uma 
relação muito afetiva com esse estado tão 
acolhedor e com gastronomia muito boa. Foi 
a minha primeira vez em Itabirito e consegui 
conhecer um pouco a historia da cidade, que 

foi uma vila de Ouro Preto. É muito bonito es-
tar em uma área tão rica do Brasil e colocando 
a luz na cultura e na gastronomia”, acrescen-
tou a cantora Céu.

Com sabor de quero mais
O evento reuniu itabiritenses e turistas 

em mais de 20 horas de programação. “É o 
segundo ano que prestigio o Festival Gastro-
nômico. Desde que me mudei para Itabirito, 
sempre venho experimentar os pratos. Além 
disso, achei a estrutura muito boa com espaço 
amplo para curtir a festa”, elogiou a capixa-
ba e moradora do bairro Dona Luizinha, Ana 
Paula Pedroni.

“O Festival Gastronômico é uma iniciati-
va muito importante para o desenvolvimento 
da cultura de Itabirito. Aproveitei o ambiente 
para trazer a minha família e ter um ótimo 
momento de lazer”, ressaltou o morador do 
bairro Boa Viagem, William Batista.

A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de Agricultura, Pecuária e Abastecimento, 
deu início à instalação de mulching em propriedades rurais. A iniciativa visa beneficiar 22 peque-
nos produtores e agricultores familiares do município.

O mulching é uma técnica de agricultura e jardinagem que consiste em cobrir o solo com 
material adequado, visando proteger e melhorar suas propriedades.

“O cultivo com solo protegido possibilita que os produtores tenham um maior aproveitamen-
to da produção e, na sequência, maior retorno financeiro, tendo em vista os benefícios proporcio-
nados pela técnica”, destacou a diretora de Agricultura, Pecuária e Abastecimento, Adriene Brito.

A técnica resulta em benefícios para os produtores, como redução da perda de água por eva-
poração e controle do crescimento de ervas daninhas, além da melhora na fertilidade do solo e 
proteção contra erosão. O mulching também pode auxiliar na moderação da temperatura do solo.

“Melhorou bastante porque não precisa ficar capinando o canteiro e limpando o mato toda 
hora. Ficou muito mais fácil de mexer e ainda melhora a produção. Muito bom”, frisou a agri-
cultora familiar, Izilda dos Santos.
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Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990 Itabirito: projetos da Reforma Administrativa 

são aprovados; alguns em 1ª e 
outros em 2ª discussão

Conquista histórica: Prefeitura de Itabirito 
inaugura serviço do Samu no município

Na segunda-feira (19), 
durante reunião ordinária da 
Câmara de Itabirito, proje-
tos de lei (PLs) da Reforma 
Administrativa (de autoria 
do Poder Executivo Mu-
nicipal) foram aprovados 
pelos vereadores, alguns, 
em 1ª discussão e, outros, 
em 2ª. As exceções foram 
os PLs 01/2023 e 110/2023, 
que tiveram pedido de vis-
tas. O primeiro dispõe sobre 
o Estatuto dos Servidores 
Públicos do Município de 
Itabirito, e o segundo (com 
emenda) trata do Plano 
de Cargos e Vencimentos 
(PCV) dos servidores pro-
fissionais da Saúde do Município de Itabirito. 

Os projetos
Foram aprovados em 1ª discussão e seguem para a 2ª dis-

cussão, os seguintes Projetos de Lei:
PL 02/2023 - que dispõe sobre o Plano de Cargos, Car-

reiras e Vencimentos dos Servidores Públicos da Educação 
Básica do Município de Itabirito - PCV da Educação Básica.

PL 05/2023 - que dispõe sobre o Plano de Cargos e Venci-
mentos dos Servidores do Município de Itabirito - PCV Geral.
Já em 2ª discussão, foram aprovados os seguintes projetos:

PL 07/2023 (Substituído) com Emenda - que dispõe so-
bre o Plano de Cargos e Vencimentos dos Servidores Públicos 
da Fiscalização de Atividades Urbanas, Tributária e de Meio 
Ambiente do Município de Itabirito - PCV da Fiscalização.

PL 08/2023 (Substituído) - que cria gratificação por in-
cremento da arrecadação tributária para os fiscais tributários e 
fazendários da Secretaria Municipal da Fazenda do Município 

de Itabirito.
PL 09/2023 (Substituído) com Emenda - que estabelece 

estrutura orgânica da Administração Pública do Poder Execu-
tivo Municipal.

PL Substitutivo 12/2023 com Emenda - que dispõe so-
bre o Estatuto da Guarda Civil Municipal de Itabirito.

PL 111/2023 - que dispõe sobre o Plano de Cargos e 
Vencimentos (PCV) dos servidores da área da atividade de 
segurança pública que atuam na Guarda Civil Municipal do 
Município de Itabirito. 

Os PLs, aprovados em 2ª discussão, seguem para a reda-
ção final em reunião extraordinária na quarta-feira (21/6).

Outros 35 PLs (que não fazem parte da reforma) foram 
discutidos ou deram entrada na Câmara.

Nesta semana, estão marcadas várias reuniões extraordi-
nárias. Todas serão transmitidas pelo canal da Câmara Muni-
cipal de Itabirito no YouTube. 

Câmara Municipal de Itabirito/MG. 
Extrato de Contrato 026/2023. Proces-
so Licitatório nº010/2023, Pregão Pre-
sencial nº010/2023. Contratante: Câmara 
Municipal de Itabirito. Contratada: Escal 
Empresa de Serviços de Contabilidade e 
Assessoria Ltda. CNPJ: 18.272.880/0001-
10 Objeto: Contratação de Pessoa Jurídica 
para prestação de serviços de assessoria e 
consultoria contábil. Valor: R$ 23.748,000. 
Data da assinatura: 06/06/2023.  Vigência 
do contrato: 31/12/2023 Dotação orçamen-
tária: 01.031.0001.2006 3.3.90.35.00.00.  
Ficha 30.

CÂMARA 
MUNICIPAL 

DE 
ITABIRITO

Prefeitura de Itabirito, 
por meio da Secretaria de 
Saúde, realizou no último 
sábado, dia 17 de junho, em 
parceria com o Consórcio 
Intermunicipal Aliança para 
a Saúde (Cias), a inaugura-
ção do Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência 
(Samu) no município. A ce-
rimônia aconteceu no Ter-
minal Rodoviário, no bairro 
Santa Efigênia.

A inauguração, que 
contou com a participação 
de autoridades municipais e 
de representantes do Poder 
Legislativo, contemplou a 
entrega da base descentrali-
zada e das novas ambulân-
cias para atendimentos de 
urgência e emergência.

“O Samu é uma conquista para Itabirito e representa um avanço significativo na 
área da saúde. Estamos trabalhando incansavelmente para oferecer serviços de quali-
dade e garantir o bem-estar da nossa população”, afirmou o prefeito Orlando Caldeira.

O vice-prefeito Elio da Mata destacou a importância da conquista para a rede mu-
nicipal de saúde. “É motivo de orgulho para toda a gestão municipal. Estamos sempre 
avançando para alcançar uma saúde de qualidade em nossa cidade e o serviço do Samu 
é um sonho que virou realidade”.

Serviço do Samu
O Serviço de Atendimento Móvel de Urgência tem como objetivo chegar precoce-

mente à vitima após a ocorrência de situações de urgência ou emergência. São urgên-
cias situações de natureza clínica, traumática, obstétrica, pediátrica, psiquiátrica, entre 
outras. O acionamento deve ser realizado por meio do número 192.

“O Samu vem para atender à população com mais agilidade. Com o serviço, con-
seguiremos diminuir a morbidade nos atendimentos urgentes, além de realizar o enca-
minhamento correto dos pacientes aos hospitais”, destacou o secretário-executivo do 
Cias, Diran Filho.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Festas: No próximo sábado, a partir das 14:00, 
a Escola Efigênia Batista e a Casa do Adoles-
cente realizam festa junina no liceu D. Viçoso 
com direito a casamento na roça, quadrilha e 
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muita comilança. Também o festival do borrachudo está programa-
do para este fim de semana com várias atrações. Sexta de 19:00 às 
23:00 na sede do Usina Esperança Futebol Clube acontece o festi-
val de São João, comemorado também os 91 anos de fundação com 
Música Ricercare e festa na roça.
Nosso abraço: Ao despachante Edson, carinhosamente chamado de 
Dinho, que comanda a empresa Dois Irmãos, no Bairro Praia. Ele é 
elogiado pela presteza e bom atendimento. Também ao jovem Pedro 
Yury Fagundes, Filho de Maria da Conceição e Itacir Fagundes pelo 
desempenho e bons serviços prestados à empresa Flex. Por fim, ao 
Diones Paulo, do Rei da Empada, pelo sucesso na confecção de pro-
dutos especiais como o famoso bolinho de mandioca. Ele é natural 
de Barbacena e há dez anos tornou-se apaixonado por nossa city.
Estudante: Quem está cursando fisioterapia é o jovem Guilherme 
Felipe, filho de Edilaine e Eliezer. Reside no Bairro Matozinhos e 
estuda na faculdade Belo Horizonte, dando exemplo de determina-
ção e liderança positiva.
Empresa: A MH instalações e manutenção, atuando na área de hi-
dráulica e elétrica em Itabirito e região completa 08 anos de ativida-
des e conta com o dinamismo do seu proprietário Marcos. Sempre 
pontual e com uma folha de prestação de serviços de qualidade, vai 
se consolidando dentre as melhores empresas do ramo.
Padroeira: Entre conquistas do centenário de Itabirito citamos a 
conclusão das obras da quase tri-secular igreja das Mercês. Obras 
internas do salão paroquial e início dos trabalhos de revitalização das 
pinturas da igreja da padroeira Nossa Senhora da Boa Viagem. Con-
quistas que devemos ao dinamismo do Pe. Miguel Ângelo Fiorillo e 
à comunidade religiosa.
Tonhão: O ex-atleta Tonhão, do Usina Esperança, encontra-se hos-
pitalizado depois de acidente ocorrido na arquibancada no jogo do 
Itabirito Futebol Clube. Ele está em recuperação e a comunidade 
orando pelo seu pronto reestabelecimento.
Samu: Sempre esperado pelos itabiritenses, os serviços do SAMU 
(Serviço de Atendimento Móvel de Urgência) é realidade e foi im-
plantado no último sábado. Serviço gratuito e funcionando 7 dias por 
semana. Inaugurado também o posto médico do Córrego do Bação. 
Uma vitória da população de itabirito no ano do seu centenário.
Convite: A diretora Elaine, do centro educacional de Itabirito, reúne 
funcionários e convidados para participar do melhor piseiro do ano 
a realizar-se neste sábado de 07:00 as 11:00 no Poliesportivo Santa 
Rita. Show inédito ao qual você está convidado.
Para refletir: Nós acreditamos que os governos devem ser mais de 
leis que homens. (Credo Júnior)

Nova Unidade Básica de Apoio à 
Saúde no Córrego do Bação

Perdas: Dentre as 
pessoas falecidas 
nos últimos dias 
em nossa cidade 
está a Sra. Lourdes 
Gonçalves de Ma-
tos, da zona rural, 
local denominado 
Farinha Seca. Gen-
te estimada e ad-
mirada na região. 
À família nossas 
condolências.

O ex-prefei-
to de Itabirito, 
Geraldo Magno, 
é o entrevistado 
no programa 
História Viva, 
do professor Ri-
cardo Francisco, 
nesta sexta-feira, 
ao meio-dia. 
Assista o pro-
grama e conheça 
mais da história 
de quem erigiu 
nossa cidade, o 
que é Itabirito ao 
longo dos anos!

Rádio 
Cultura FM de 
Itabirito - 87,9.

Geraldo Magno no História Viva

Ampliando o acesso da popu-
lação a uma saúde de qualidade, a 
Prefeitura de Itabirito, por meio da 
Secretaria de Saúde, realizou no 
último sábado, dia 17 de junho, a 
entrega da sede própria da Unidade 
Básica de Apoio à Saúde do Córre-
go São Gonçalo do Bação.

“Estamos investindo para ter 
um serviço de saúde muito eficiente 
e que atenda a toda a população da 
nossa cidade. Ter uma sede própria 
e com equipamentos de qualidade 
garantirá muita eficácia nos atendi-
mentos da nova unidade”, afirmou 
o prefeito Orlando Caldeira.

O evento, que contou com a 
participação de autoridades mu-
nicipais e de representantes do 
Poder Legislativo, contemplou a 
entrega da nova unidade de saúde 
com estrutura para receber serviços 
médicos e odontológicos, além de 

atendimentos relacionados à rea-
lização de curativos e entrega de 
medicamentos.

“Com a nova unidade de apoio, 
nossa equipe terá um local adequa-

do para prestar os atendimentos. 
Teremos um ambiente seguro e de 
qualidade para que a população se 
sinta mais acolhida”, destacou a se-
cretária de Saúde, Cleusa Claudino.

Prefeitura de Itabirito realiza ações no 
Dia Mundial de Conscientização da 
Violência contra a Pessoa Idosa

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Saúde, re-
alizou na última quinta-feira, dia 
15 de junho, na Unidade Básica 
de Saúde Santa Rita, ação educa-
tiva em saúde com o objetivo de 
informar a população local sobre 
o Dia Mundial de Conscientiza-
ção da Violência contra a Pessoa 
Idosa.

Desde 2006, a data é oficial-
mente reconhecida pela Assem-
bléia Geral das Nações Unidas, 
a pedido da Rede Internacional 
para a Prevenção do Abuso de 

Idosos (INPEA).
“Trata-se da prevenção e 

combate às diferentes formas de 
violência que causam sofrimento 
ou angústia em pessoas com ida-
de igual ou superior a 60 anos. 
É um problema de saúde públi-
ca e social, que lesa a dignidade 
da pessoa humana nos aspectos 
físico, psicológico, emocional, 
moral, sexual, financeiro e eco-
nômico”, destaca o médico da 
Estratégia de Saúde da Família, 
Fagner Toledo.
Conscientização da população

Na ação, foram abordados 
os diferentes tipos de abusos, os 
sinais de alarme, bem como os 
canais de denúncia como o Dis-
que 100 e o apoio oferecido pelas 
Unidades Básicas de Saúde para 
resguardar os direitos previstos 
no Estatuto do Idoso.

"A violência contra a pessoa 
idosa ainda é pouco discutida, 
subdiagnosticada e subnotifica-
da. O problema exige uma res-
posta multifacetada de todos os 
cidadãos", explica a médica ge-
riatra, Cristiana Deslandes.

As ações de conscientização 
terão sequência na UBS Santa 
Rita, durante o todo o mês de 
junho, no contexto da campanha 
"Junho Violeta".
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Escola Municipal Aníbal de Freitas 
é contemplada com reforma 
completa e melhorias no espaço

ISABELA JORGE

A LEI: O Código de Trânsito Brasileiro, em seu artigo 58 
estabelece o seguinte: “A circulação de BICICLETA deverá ocorrer 
no mesmo sentido da circulação regulamentado para a via.” A 
bicicleta é definida como sendo “Um veículo de propulsão humana 
dotado de duas rodas, não sendo, para efeito deste Código, similar 
à motocicleta, motoneta e ciclomotor”. A propulsão humana é feita 
“especialmente por pedais ou manivelas”.

O ciclista não pode “circular sem segurar o guidom, pelo menos 
com uma das mãos.” Apesar de sua grande utilização as bicicletas 
não estão sujeitas a registro, ou licenciamento, nos órgãos de 
trânsito, e nem de seus condutores se exige qualquer habilitação.

A bicicleta alimenta a fantasia da garotada e ao mesmo tempo 
é um excelente instrumento para se deslocar para o trabalho. Hoje, 
se faz até disputa de corrida de bicicleta aferindo-se a velocidade de 
seu condutor. Isto em várias categorias de ciclistas.

RISCO: é o perigo que se depara com a má condução deste 
barato, mas legal meio de transporte. O artigo 30 do Código de 
Trânsito Brasileiro exige também do ciclista, que conduza sua 
bicicleta na pista, (na parte direita) da circulação normal.

Em Itabirito o abuso do uso diário e constante de bicicletas no 
sentido contrário à mão única é uma aberração. O fato é useiro e 
vezeiro, especialmente nas seguintes ruas do centro: Av. Queiroz 
Jr., Dr. Eurico Rodrigues e parte da João Pessoa (Fórum até o 
Centro).

Por causa do trânsito intenso, os motoristas de veículos 
automotores lutam com dificuldade para se esquivarem dos ciclistas 
que transitam na contramão e contra a sinalização eletrônica. A 
quem se deve debitar a responsabilidade em caso de acidente? 
Certamente contra quem desobedece a Lei de Trânsito. Os ciclistas 
além de desobedientes, ainda querem a preferência, quando estão 
em sentido contrário.

A Justiça não pode conviver com este abuso claro, patente, 
constante dos ciclistas desobedientes e afrontadores diários da 
Lei de Trânsito, referente às consequências cíveis e penais (dano, 
lesão corporal, morte).

Uma fiscalização decidida e constante com a apreensão do 
veículo (bicicleta) e sua remoção para um depósito público, seguido 
de multa e cobrança de depósito, preveniriam aborrecimentos, 
evitariam acidentes, especialmente nestas vias mais movimentadas 
da cidade. Não se pode errar por omissão, sob pena de 
responsabilização civil, no caso de acidente. É a responsabilidade 
chamada objetiva, afeta ao Estado, passível de ação indenizatória! 
Bicicleta na contramão é risco!

CONCLUSÃO: É frequente vermos ciclistas imprudentes 
dirigindo nas calçadas, em franca desobediência à Lei de Trânsito, 
criando risco para os pedestres. Quando são admoestados riem 
dos transeuntes. É uma questão de educação e consciência. Há 
alguns jovens que arriscam sem necessidade, a própria vida, 
simplesmente por falta de educação no trânsito.

As escolas poderiam ter uma Cadeira que ensinasse como 
comportar-se no trânsito. Seria uma providência muito útil para a 
segurança de todos.

O uso da bicicleta é superrecomendável porque ocupa o 
espaço mínimo no trânsito, nos acostamentos e nas paradas. 
Quem a possui que dela desfrute, com precaução e obediência à 
Lei de Trânsito.

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

Ciclista! Siga a Ciclista! Siga a 
Lei de TrânsitoLei de Trânsito

Na última semana, a Prefeitura 
de Mariana, por meio da Secretaria 
de Educação, realizou a reinaugura-
ção de três escolas do município, sen-
do elas: Escola Municipal Sinhô Ma-
chado, em Santa Rita Durão, Escola 
Municipal Dante Luiz dos Santos, na 
Barroca, e por último, a Escola Muni-
cipal Aníbal de Freitas, em Cachoeira 
do Brumado, que passou por diversas 
alterações em seu ambiente.

Visando o conforto e bem-estar 
de toda a comunidade escolar, o local 
foi contemplado com pintura externa 
e interna, instalação de forro, revisão 
elétrica, revisão do telhado, implanta-
ção da área de serviço, pintura do piso, 
instalação de revestimento cerâmico 
nos banheiros, instalação de vasos 
sanitários com caixa acoplado, cons-
trução de guarita, banheiro na quadra, 
troca de portas e troca de janelas.

De acordo com o diretor, Fernan-
do de Freitas, a escola possui 55 fun-
cionários e 231 alunos e o momento 
é de muita importância para todos. 
“Essa reforma foi muito necessária 
e gostaria de agradecer a todos pelos 
resultados, nós não temos um bura-
quinho na escola, nenhuma parede 
sem pintar! Agora, nós temos área 
verde, correção do piso, um banheiro 
na quadra, disponível para atender a 
comunidade também, pois a escola 
é um ambiente central para todos e 
deve estar aberta para abraçar, aco-
lher e servir. A escola deve ser dinâ-
mica!”, afirma.

Larissa Flauzino e Marcella Pontes

Duarte Júnior, ex-prefeito de Mariana, 
é condenado em 1ª instância por 
improbidade administrativa KARINA PERES 

Edvaldo Andrade, atual secretário municipal de Governo, também foi condenado
A 2ª Vara Cível de Mariana 

condenou o ex-prefeito de Mariana, 
Duarte Júnior, mais conhecido como 
“Du”, e o atual secretário municipal 
de Governo, Edvaldo Andrade, por 
improbidade administrativa. Com a 
decisão, ambos tiveram seus direitos 
políticos suspensos por cinco anos e 
terão que pagar multa de R$30 mil. 
Entretanto, a decisão não é definitiva 
e ainda cabe recurso.

De acordo com o processo, entre 
2015 e 2016, época em que Du es-
tava à frente do poder executivo, ele 
teve conhecimento sobre a inclusão 
de um carro particular, que pertencia 
a um funcionário público, na frota de 
carros de uma cooperativa que pres-
tava serviço ao município. A ação foi 
considerada ilegal e a justiça enten-
deu que o ex-prefeito e o atual secre-
tário de Governo de Mariana sabiam 
da ação, e não a impediram. Desse 
modo, ambos foram condenados em 
primeira instância e perderam seus 
direitos políticos, além de pagamen-
to de multa. O funcionário citado 
também foi condenado a devolver 
ao município o valor de R$30 mil e 
não poderá ter seu carro vinculado à 
prestação de serviços da prefeitura.

Ao O LIBERAL, Du afir-
mou que não tinha condições de ter 
conhecimento sobre todos os carros 

da cooperativa, e que, na época, con-
seguiu reduzir o custo que Mariana 
tinha com esses serviços de R$ 3,5 
milhões mensais para R$ 1,7 mi-
lhão. Ele ainda explicou que preten-
de recorrer da decisão. “Eu tenho a 
consciência tranquila de que tomei 
as decisões que eram necessárias em 
favor do município de Mariana. A 
gente vai recorrer e tentar demons-
trar que eu não tinha condições de 
conhecer todos os contratos que 
existiam. A decisão deixa claro que 
não houve nenhum tipo de dano ao 

poder público e isso pra mim sempre 
foi tratado com prioridade e respei-
to”, declarou Du.

Edvaldo Andrade também afir-
mou ao O LIBERAL que pre-
tende recorrer. “Impõe esclarecer 
que, os fatos que desencadearam a 
citada Ação Civil Pública se referem 
ao ano de 2016, onde desencadeou, 
também, na mesma época, uma 
ação criminal que já foi julgada pelo 
Poder Judiciário, em primeira e se-
gunda instância, onde, em ambas as 
instâncias, foi reconhecida a minha 
inocência, e foi proferida decisão de 
absolvição. A relação entre a citada 
Ação Civil Pública e a citada Ação 
Criminal, além de versarem sobre os 
mesmos fatos, se atrela a nova Lei 
de Improbidade Administrativa (§4º 
do artigo 21 da Lei 14.230/21) que 
determina que em caso de absolvi-
ção criminal em segunda instância 
(Tribunal Colegiado), impõe no 
arquivamento da Ação Civil Públi-
ca. Sendo assim, com serenidade e 
respeito à justiça, os meus advoga-
dos estão cuidando do recurso para 
o Tribunal de Justiça do Estado de 
Minas Gerais, onde alcançarei, em 
breve, decisão que reformará a de-
cisão judicial de primeira instância 
com a reconhecida inocência por ser 
medida de justiça”, afirmou.

O Prefeito Edson de Castro(Leitão), José Jarbas Ramos Filho (Zezé de 
Nego) e Fernando Sampaio, Presidente da Câmara na entrega da refor-
ma da Escola Municipal Aníbal de Freitas em Cachoeira do Brumado 
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Prefeitura de Mariana realiza 
ações sociais devido às 
baixas temperaturas KARINA PERES

Ação foi realizada por diversos grupos 
de escoteiros em todo o país

Av. N. Sra. do Carmo,295
B. Vila do Carmo - Mariana

3560-6813
98591-0705

Serviços, decorações 
e venda de materiais!

Especializada 
em Gesso

12 anos no mercado
Compromisso e 
Qualidade

(31)

Grupo de escoteiros 
promove mutirão em 
prol da ecologia e do 
meio ambiente

Lazer e investimento:  Moradores de Padre 
Viegas recebem intervenções na Praça do distrito

O inverno ainda não chegou, 
mas as baixas temperaturas do 
outono vieram para ficar na Re-
gião dos Inconfidentes. Por isso, 
a Prefeitura de Mariana, por meio 
da Secretaria de Desenvolvimento 
Social, vem realizando diversas 
ações de cunho social para ajudar a 
aquecer pessoas em vulnerabilida-
de social. Uma delas é a campanha 
do Agasalho.

A ação está recolhendo no mu-
nicípio doações de agasalhos, casa-
cos, calças, blusas de frio, meias, lu-
vas, toucas, cachecóis e cobertores. 
Os interessados em ajudar podem 
deixar os itens nos seguintes locais: 
Catedral Basílica Nossa Senhora 
da Assunção (Igreja da Sé); Igreja 
de São Pedro dos Clérigos - Rua 
Dom Silvério, s/n - Colina de São 
Pedro; Igreja Nossa Senhora do 
Carmo - Praça Minas Gerais; Igreja 
de Nossa Senhora do Rosário dos 
Pretos - Rosário; Paróquia Nossa 
Senhora Aparecida - Rua Diaman-

tina, 788, Cabanas Paróquia Sagra-
do Coração de Jesus - Rua Paraná, 
s/n, Colina; Igreja Assembleia de 
Deus - Rua Cascalheira, 404, Barro 
Preto e Casa Espirita Irmão Horta 
- Rua Antônio Luiz Bastos, 218. 
Para mais informações no número 
(31) 99548-6379.

Outra ação desenvolvida pelo 
poder público de Mariana é o abri-

go provisório de inverno. Ele é 
destinado às pessoas em situação 
de rua, mas elas precisam ser en-
caminhadas pelo Centro POP, pela 
Secretaria de Segurança Pública ou 
pela Secretaria de Saúde. Ao todo 
são 18 vagas, sendo três femininas 
e 15 masculinas. O Centro POP, 
fica na Rua Frei Durão, 208 A, 
Centro, próximo à Praça da Sé.

LUCAS PORFÍRIO

Durante todo o mês de junho, o Grupo de Escoteiros 134 Gemar, de 
Mariana, promoveu ações voltadas para a importância da preservação do 
meio ambiente e para a conscientização ecológica.

No último sábado (17/05), em parceria com a Universidade Federal de 
Ouro Preto, no Instituto de Ciências Humanas e Sociais (ICHS), foram plan-
tadas 60 mudas de árvores nativas de porte médio e de jacarandá mimoso.

A ação faz parte do projeto “Sementes Escoteiras” e contou com os es-
coteiros do Ramo Lobinho, Ramo Pioneiro, Ramo Escoteiro e Ramo Sê-
nior. Além disso, da empresa ERG Engenharia, responsável pela recupera-
ção florestal em áreas degradadas pelo rompimento de barragens.

No intuito de promover a recuperação do ambiente, o local escolhido 
para o plantio foi próximo ao córrego que passa dentro do Campus da Uni-
versidade. “É o primeiro passo de uma parceria. A equipe, que faz a recu-
peração florestal nas áreas que foram degradadas pelo rompimento vieram 
participar, fazer as covas, explicar para as crianças como é feito o nosso 
trabalho, como é feito o plantio. As mudas plantadas, nativas do bioma de 
Mariana, vão trazer um clima, um equilíbrio para esse ponto que foram plan-
tadas, contribuindo muito para o ambiente”, explicou a representante dos 
escoteiros e da ERG Engenharia, Maria Ornelas.

Para as crianças, além do aprendizado sobre a importância da conscienti-
zação ambiental, o momento do plantio das mudas foi de diversão: “Quando 
eu fui plantar a árvore foi muito legal, eu gostei muito. Plantei duas árvores 
e foi incrível”, contou a pequena lobinha Alice Thies Nunes.

Vinicius Loyola é chefe dos escoteiros. Além disso, ele é pai do lobinho 
Samuel. “A gente começa a disseminar para as crianças um conceito relacio-
nado à sustentabilidade. Eles podem plantar uma árvore e essa árvore pode 
crescer, amadurecer. E eles, ao longo de suas caminhadas, vão perceber isso 
e disseminar para as pessoas ao redor deles. A gente faz esse movimento no 
Brasil todo e aqui em Mariana não foi diferente, fizemos com a comunidade 
que estava no nosso entorno”, afirmou o chefe dos escoteiros, Vinicius. 
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Em uma iniciativa que visa 
promover mais bem-estar à popu-
lação do distrito de Padre Viegas e 
proporcionar às crianças um espaço 
de lazer e recreação, a Prefeitura de 
Mariana, por meio da Secretaria de 
Obras, realizou, nas últimas sema-
nas, diversas intervenções na Praça 
Central da localidade. Em depoi-
mento, a comunidade agradeceu 
pela instalação do Playground e 
se mostrou contente pois agora, as 
crianças têm um  local seguro para 
brincar.

Dentre os serviços realizados, 
estão a concretagem do novo piso, 
instalação completa do Playgrou-
nd que estava desativado, instala-
ção de cinco bancos de madeira, 
montagem de cerca de eucalipto 

visando a segurança, e a reforma 
das mesas. Além disso, as equipes 
têm realizado por todo o distrito os 
serviços de limpeza e capina, pintu-
ra de lixeiras e meios fios, além da 
instalação de um corrimão na ponte 
principal.

Diariamente, os funcionários 
têm atendido às demandas do cro-
nograma, incluindo as solicitações 
recebidas pelo WhatsApp: (31) 
99684-0783, onde também podem 
ser encaminhadas fotos e vídeos. 
Identificadas as demandas, incluin-
do as que foram sugeridas pela po-
pulação, é montado o cronograma 
de acordo com o nível de priori-
dade, que é realizado diariamente 
pelos profissionais em diversos 
pontos do município.

(31) 98489-7530
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Andar em Ouro Preto não é para qualquer um. Dir-se-ia 
até ser necessário um curso intensivo e especial, destinado ao 
aprendizado de como enfrentar surpresas e obstáculos, raramente 
encontrados em vias públicas de outras localidades, porque Ouro 
Preto é cidade sui generis. Em qualquer localidade, via pública 
com margem ou parte dela que leva ao vazio é, de alguma forma, 
protegida, para impedir que pessoas por ali despenquem. Muitos 
talvez não saibam, mas os pontos, hoje, dotados de guarda-corpo, 
já foram totalmente livres e muitas pessoas foram vítimas de 
quedas, algumas sem consequências sérias, mas outras, sim. O 
IPHAN impedia que que tal medida de segurança fosse adotada! 
Acreditem se quiserem! Hoje, até escadarias oferecem alguma 
proteção a seus usuários. Entretanto, sobram as pedras lisas 
e escorregadias, que só os nativos mais espertos sabem onde 
ficam; a calçada, ou passeio, além de sempre estreita, costuma 
desparecer, quando menos se espera; cuidado com a casca da 
jabuticaba, no tempo da fruta, é claro; esquinas ocupadas por 
sacos e balaios de mercadorias à venda; grupos de pessoas a 
atravancar a passagem nos locais mais movimentados. Quem 
anda nas ruas de Ouro Preto, se não quiser ser antipático ou 
desmancha-prazeres, há que ter atenção voltada para aqueles 
que fotografam à sua frente; se atravessa na hora do clique, pode-
se frustrar alguém de captar momento importante (ainda vem que 
já se foi o tempo do filme e revelação!). Contudo um dos fatores 
mais desagradáveis, para quem anda em Ouro Preto, podendo 
mesmo ser trágico, mantém-se oculto, não podendo quem anda 
na calçada saber quando e onde acontecerá. Segue o exemplo. A 
pessoa caminhava, no estreito passeio, com atenção voltada ao 
outro lado da rua, como se à procura de um endereço. De repente, 
sem mais nem menos, formou-se uma imagem confusa e pessoa 
já estava estatelada na rua, além da calçada. Quem testemunhou 
a coisa só foi entender o que acontecia, quando do mesmo 
ponto onde a vítima caiu outra pessoa se afastava rapidamente. 
Ajudada a se levantar e verificado não ter sido ferida, a vítima se 
mostrava confusa, sem noção do que acontecera. A testemunha 
então lhe explicou ter sido vítima de atropelamento, causado por 
um destrambelhado, que saíra à rua sem os devidos cuidados. 
Nem olhou para trás, depois de fazer o que fez! PARE, ESCUTE 
E OLHE, ANTES DE POR OS PÉS NA RUA.
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Câmara de Ouro Preto entrega 
“Medalha Mérito Desportivo”

KARINA PERES

Na última sexta-feira (16), a 
Câmara Municipal de Ouro Preto 
realizou a cerimônia de entrega 
da “Medalha Mérito Desportivo”. 
A comenda tem objetivo de reco-
nhecer e homenagear atletas, enti-
dades, empresas ou cidadãos, que 
tenham contribuído de alguma 
forma para o engrandecimento do 
esporte no município.

Neste ano, foram agracia-
dos com a medalha: Bruno Maia 
Lopes; Clube de Trilheiros SR 
Cross; Igor Antônio Maia Gon-
çalves; Igor Costa Figueiredo; 
Jorge Luiz Nepomuceno; Nátali 
Lopes Duarte; Studio Leandro 
Silva 4; Time de Futebol Master 
do Arquidiocesano; Udson Geral-
do de Jesus; U.P. V- Unidos Pelo 
Verde e Wilson José Januário.

Leandro Silva, um dos ho-
menageados, destacou que a me-
dalha além de ser um importante 
reconhecimento, também é uma 
forma de chamar a atenção para 
investimentos na área esportiva. 
“Essa comenda é uma forma de 
estreitar os laços entre nós, os 

profissionais do esporte e de vo-
cês, do poder legislativo, para que 
juntos, a gente possa fortalecer e 
fazer crescer ainda mais o esporte 
em Ouro Preto”, disse Leandro.

A Medalha é fruto da resolu-
ção N°14 A/2017 de autoria do ex-
-vereador Marquinho do Esporte. 
Ele esteve presente na cerimônia 
e afirmou: “O esporte tem o poder 
de transformar vidas, eu fico orgu-
lhoso de ver a Câmara dando con-
tinuidade a esse projeto, só posso 
parabenizar a todos os agraciados 

pelo belíssimo trabalho que eles 
realizam”, declarou.

Zé do Binga, presidente da 
casa legislativa, também deixou 
um recado para os agraciados. 
“Eu sou militante da saúde, e es-
porte é vida, é saúde. Por isso, eu 
parabenizo cada um dos que rece-
beram essa comenda hoje, porque 
o trabalho de vocês é muito im-
portante, serve de exemplo para 
as crianças e ainda traz saúde para 
a população. Parabéns e obriga-
do”, disse. 


